

# LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los dias excepto los lúnes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta la una de la mañana.

## CRÓNICA DE MENORCA.

LO QUE HEMOS SIDO.

LO QUE SEREMOS.

Nuestro humilde periódico cuenta en este día un año de existencia; gravitando sobre su Direccion, el peso de continuos desvelos y de amargos sobresaltos.

Al aparecer de nuevo en los estadíos de la prensa, al lanzarnos decididamente al campo periodístico, sabíamos ya que nuestra vida no seria la pacífica y sosegada del que llenando su cometido, mira impasible é indiferente los vaivenes que hoy agitan á la sociedad moderna. Pero firmes en el propósito de no transijir, en lo que pudiera tacharse de debilidad, hemos conseguido habituarnos á las tareas y obligaciones que nos impone semejante publicacion.

Muchas veces, alentados quizás por el entusiasmo que sentimos hácia la causa que defendemos, habríamos prestado vuelo y dejado correr la pluma, para que fiel intérprete de nuestros deseos, desvaneciera los torcidos juicios y falsas miras que se atribuyeran á LA CRÓNICA DE MENORCA; juicios infundados, miras extrañas é independientes á su propia índole y natural carácter.

Habríamos contestado á lo que se ha dicho, de que defendíamos una política fija y determinada y de que tan pronto nos abrazáramos á la bandera del absolutismo, como nos constituíamos en apasionados defensores de la república.

Cediendo al natural impulso que despertáran en nuestro corazon repetidas instancias y provocaciones continuas, les hubiéramos dado digna y prudente contestacion, suplicando á nuestros adversarios, nos hicieran la justicia y no rebajaran nuestra dignidad hasta el punto de tenernos por inconsecuentes en los principios que hemos defendido y seguiremos defendiendo.

Nos hubiéramos estendido en algunas consideraciones y analizado ciertas teorías, mas ó menos concretas en materia de política, para apreciar como es debido sus inmediatos y legítimos resultados.

Pero el ejercicio de nuestras facultades es verdaderamente reducido; porque reducidos son los límites que voluntariamente nos trazamos y que no podíamos traspasar, siendo, como somos, esclavos de nuestras convicciones y de nuestra palabra.

Al decidirnos á fundar un periódico que llevase por lema el de «INTERESES GENERALES», nos guiaba la principal idea de defender nuestra Santa Religion, con palabras de verdad, con las armas de la justicia, procurando por todos los medios que estuvieran á

nuestro alcance, remediar el mal, traído á este país, honrado y laborioso, en alas de los vientos extranjeros.

Como verdaderos católicos, debíamos acomodarnos á una línea de conducta que nos llevase por sí sola á defender, con fé inquebrantable, las creencias de nuestros mayores; sin que nos arredraran las amenazas de la impiedad, ni el desprecio de la ignorancia, ni las satíricas alusiones de la ciencia incrédula.

Constantes en nuestros principios y sin faltar en nada á nuestro propósito, hemos permanecido tranquilos en esas cuestiones, á que ha dado lugar la adversidad de partidos, no descendiendo jamás hasta la removida arena en donde se revuelven sin cesar los odios personales y los rencores desmedidos.

Al reproducir notables artículos de otros periódicos, obedecíamos siempre á la ciega imparcialidad que creemos nos caracteriza; pero al hacerlo, hemos tenido en cuenta que su doctrina no se opusiera en lo mas mínimo á las saludables máximas del Evangelio, fuente de toda verdad, manantial inagotable de toda virtud.

Si hemos evitado la polémica, si hemos rehuido la discusion, es porque creemos que aquella, cuando no es estéril, produce muchas veces desengaños tardíos que affigen el espíritu y despedazan el corazon.

Con esto pudiéramos dar fin á las precedentes líneas; pero el deseo mas vivo y vehemente, nos obliga á manifestar nuestro agradecimiento, elevado por la ingratitud de los hombres á la categoría de virtud, hácia aquellas personas que tanto material como moralmente han contribuido de una manera decidida y eficaz, á sostener y dar vida al periódico.

### LA CRÓNICA DE MENORCA,

destinado á combatir el error que inicua y descaradamente ataca la Religion Católica, Apostólica, Romana, para cuya defensa emplearemos, si es necesario, hasta la heroica abnegacion y el noble desprendimiento del martirio.

La Redaccion.

### CORREO DE AYER.

El vapor-correo «Mahonés» ha llegado á este puerto procedente del de Palma á las 5 1/2 de la mañana.

De los periódicos que hemos recibido extraetamos lo siguiente:

De «El Isleño»

El dia 6 apareció en las esquinas de París la siguiente allocucion:

AL PUEBLO DE PARÍS.

«Los delegados de los veinte distritos de París.»

¿Ha cumplido con su deber el gobierno que se en-

cargó el 4 de setiembre de la defensa nacional?

¡No!

Somos 500.000 combatientes y 200.000 prusianos nos estrechan. ¿Quién es responsable de esto sino los que nos gobiernan? No han pensado mas que en negociar en vez de fundir cañones y fabricar armas.

Se han negado al levantamiento en masa.

Han dejado en sus puestos á los bonapartistas y han reducido á prision á los republicanos.

No se han decidido á poner resistencia á los prusianos hasta despues de dos meses, á principios de noviembre.

Con su lentitud, su indecision y su inercia nos han conducido hasta el borde del abismo; no han sabido administrar ni combatir cuando disponian de todos los recursos, de víveres y de hombres.

No han sabido comprender que en una ciudad sitiada todo el que sostiene la lucha para salvar la patria posee un derecho igual á recibir de ella la subsistencia; no han sabido prever nada: donde podia existir la abundancia han creado la miseria. Todo el mundo se muere de frio y ya casi de hambre; las mujeres padecen y los niños enflaquecen y mueren.

La direccion militar es mas deplorable aun: salidas sin objeto, luchas mortíferas sin resultado, repetidos reveses capaces de desanimar á los mas valientes. París bombardeado.

El gobierno ha dado la medida de su capacidad: nos mata.

La salvacion de París exige una decision urgente.

El gobierno solo contesta con la amenaza á las acusaciones de la opinion pública, declara que sostendrá el orden—como Bonaparte en Sedan.

Si los hombres de las Casas Consistoriales tienen todavia algun patriotismo, su deber consiste en retirarse, en dejar al pueblo de París que cuide de su emancipacion. El ayuntamiento, sea cual el nombre que se le dé, es la única salvacion del pueblo, su único recurso contra la muerte.

Toda agregacion ó ingerencia en el actual gobierno no seria mas que un medio de perpetrar los mismos errores y desastres. Pues bien; la continuacion de este régimen es la capitulacion, y Metz y Ruan nos enseñan que la capitulacion no es solamente y en todos tiempos el hambre, sino que es la ruina de todos, la ruina y la vergüenza. Es el ejército y la guardia nacional trasportados como prisioneros á Alemania, y desfilando en las ciudades ante los insultos que les dirige el extranjero; es el comercio destruido, la industria muerta, las contribuciones de guerra que abruman á París; he aqui lo que nos preparan la impericia ó la traicion.

El gran pueblo de 1789, que destruye las Bastillas y derriba los tronos, ¿espera en inerte desesperacion que el frio y el hambre hayan helado la última gota de sangre en su corazon cuyos latidos cuenta el enemigo?—Nó.

Los habitantes de París no querrán aceptar jamás esas miserias y esa vergüenza. Saben ya es hora, y

que disposiciones decisivas permitirán á los trabajadores vivir, y á todos combatir.

Requisicion general, racionamiento gratuito, ataque en masa.

La política, la estrategia, la administracion del 4 de setiembre, continuadas despues del imperio, estan ya juzgadas.—Plaza al pueblo.—Plaza al municipio.

« Los delegados de los veinte distritos de París. »

(Siguen las firmas.)

La «Gazetta de France,» al reproducir esta alocucion, hace observar que los firmantes son completamente «desconocidos» y que es probable que dichos delegados se han dado el mando á si propios en algun club.

### Partes Telegráficas Particulares

Madrid 24 de enero.

En los primeros dias de febrero próximo quedará terminada la impresion de los billetes del Tesoro.

Han llegado á Vigo una fragata y una goleta francesas para vigilar al buque prusiano.

Mañana se constituirá la junta española que ha de impulsar el envío de objetos á la Exposicion de Londres.

En Lugo se hallan detenidos cinco correos á causa de las nieves.

D. Alejandro Castro ha dirigido una carta al señor marqués de Miraflores en la que explica la salida de doña Isabel de Borbon de España y en que acepta la responsabilidad que pueda caberle como ministro en aquéllas circunstancias.

La «Epoca» dice que en Francia hay grande irritacion por el auxilio que se ha prestado en Vigo al buque prusiano.

Madrid 25 de enero.

Londres 24.—Se asegura que un despacho oficial de Versalles anuncia que Mr. Julio Favre no saldrá de París.

Los conservadores han convocado una numerosa reunion para firmar el manifiesto. En este documento reconocen hábilmente la legalidad existente; niegan tener conexiones con carlistas ó moderados-carlistas y consignan que á pesar de su legalidad la Constitucion es reformable.

El rey sigue visitando los cuarteles.

Mañana se publicará el decreto de organizacion de las diputaciones provinciales en las Provincias Vascongadas.

Berlin 23.—Sigue el bombardeo contra el fuerte de San Dionisio.—Nótanse algunos en el interior de París.

La «Gaceta» publica una circular fijando el domingo próximo para el juramento del ejército, y un decreto nombrando al general Espinar, segundo cabo de Filipinas.

Versalles.—Los alemanes han ocupado á Dole despues de un ligero combate cogiendo 230 wagoes de provisiones y vestuario.

El 22 de este mes los franco-tiradores hicieron saltar el puente del camino de hierro sobre el Mosela entre Nancy y Toul.

En el Norte el primer ejército alemán ha limpiado de enemigos todo el terreno hasta las fortalezas.

Burdeos 25 de enero.

Viena 24.—La Correspondencia de Berlin dice que en París cien mil franceses hicieron una salida

el dia 19; que el fuego de los franceses fué extraordinariamente vivo, y que despues de una lucha encarnizada, los prusianos abandonaron la posicion de Montretout, que fué tomada de nuevo por los prusianos veinte y cuatro horas despues.

La Correspondencia dice que las pérdidas de los prusianos fueron crecidísimas.

Londres 24.—En Trafalgar-Square hubo ayer un meeting de 5,000 personas en que se protestó contra el bombardeo de París y se condenó la política inglesa.

Madrid 25 de enero.

Continúan las nevadas en el Norte de España.

«El Imparcial» dice que los moderados y los monpensieristas trabajan para impedir la publicacion del manifiesto en que se reconoce la legalidad existente.

El general Espartero se halla indispuerto.

Madrid 26 de enero.

Vuelve á hablarse de un proyecto de empréstito dando por garantia los tabacos de las Islas Filipinas.

Los señores Cánovas del Castillo y Elduayen reunen mañana á sus amigos para leerles el manifiesto del partido conservador.

Se sigue creyendo que las elecciones se verificarán del 22 al 24 del próximo febrero.

El general Caballero de Rodas ha tenido una conferencia con el rey.

Adelanta activamente la formacion de la causa sobre el asesinato del general Prim.

Ha caido una gran nevada en la Mancha.

Se espera que el Papa enviará un nuncio á Madrid.

El gobierno va á enviar un buque de guerra á Marsella para proteger á los subditos españoles.

El sábado se repitió el temblor de tierra en Córdoba.

La «Epoca» dice que el manifiesto del partido conservador no se publicará hasta la convocatoria de las Cortes.

El mismo periódico publica un telegrama de la Habana en el que se anuncia que en la costa del Norte en la Vuelta de Abajo se ha verificado un desembarco filibustero con armas y gente. «La Epoca» pide al gobierno que despliegue energía.

Madrid 26 de Enero.

La Gaceta da cuenta del acto de entregar sus credenciales á S. M. el Rey el representante de Portugal.

Publica igualmente una circular del señor Martos á los representantes de España en el extranjero. En dicho documento recuerda la obra de las Cortes Constituyentes y la abnegacion de los generales Serrano y Prim; manifiesta que el gobierno tiene el firme propósito de mantener la Constitucion y afianzar el orden público; dice que España desea vivir en paz con todas las naciones: lamenta profundamente la prolongacion de la guerra franco-prusiana, y hace los mas fervientes votos porque la voz de la paz, que es voz de Dios, toque á todos los corazones.

Inglaterra, Italia, Francia y Bélgica, añade, han reconocido ya el nuevo gobierno de España, y las demás naciones mantienen relaciones amistosas mientras llegan las credenciales á sus representantes. El gobierno desea restablecer las relaciones con el Papa, y espera que llegarán á ser tan cordiales como las que mantiene Su Santidad con las naciones donde se han planteado las mismas reformas civiles que entre nosotros sin menoscabo de los lazos religiosos que unen á todos los católicos con el Jefe de la Iglesia.

El Sr. Martos anuncia que puede considerarse como restablecida la buena armonia con la república de Méjico y que pronto existirán relaciones oficiales. Las conferencias abiertas en Washington, dice, hacen esperar que la situacion existente de hecho con las repúblicas del Pacífico se traducirá pronto en tratados solemnes.

La Gaceta publica además la ley sobre incompatibilidades, y un decreto suspendiendo las elecciones para las diputaciones provinciales en las provincias de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya, continuando las diputaciones forales, las cuales espondrán en el plazo de dos meses las disposiciones de la ley de 20 de agosto que consideran contrarias al régimen foral.

Londres 25.—Segun el «Times,» M. Julio Favre se presentó ayer en Versalles proponiendo la capitulacion de París con condicion de que la guarnicion salga con todos los honores de guerra.

El general Trochu se halla enfermo y se ha encargado del mando el general Vinoy.

Madrid 26 de enero.

La «Epoca» censura agriamente la circular del señor Martos.

Dícese que el general Caballero de Rodas insiste en su viaje al extranjero.

Decididamente no se firma el manifiesto conservador. Siguen las dificultades.

Londres 24.—Los franco-tiradores han interrumpido la línea férrea de Metz á Estrasburgo, en Frouard.

Versalles, 24.—En los encuentros del 19, las pérdidas de los prusianos fueron, 39 oficiales y 616 hombres; siendo las de los franceses 6,000.

Parte del ejército del Sur ha atravesado el Doubs persiguiendo á Bourbaki.

En Gray y Saint-Vit han cogido los alemanes 33 wagoes de provisiones.

Dáse gran importancia á la entrevista del general Caballero de Rodas con el rey. Corren rumores contradictorios sobre ella.

El cuerpo diplomático ha sido invitado á asistir al acto del juramento del ejército.

Háblase nuevamente de la próxima llegada de una noticia de Suiza.

La reversion de aranceles se hará con calma y será sometida á las Cortes.

Se ha aplazado el nombramiento de consejeros de Estado.

En Pesh la opinion se muestra muy pronunciada en favor de Francia.

Mañana publicará la «Gaceta» la division de distritos electorales.

Insístese en la declaracion política que ha de llegar de Suiza.

Espartero se halla mejorado de la afeccion de erisipela.

La «Correspondencia» habla de la revision de los aranceles de aduanas, asegurando que se hará con prudencia.

Asegúrase que el general Caballero de Rodas será nombrado tal vez capitán general de Madrid.

Nuevas baterías han roto el fuego contra París el dia 24.

Témese que Bourbaki sea envuelto.

Bolsin.—Consolidado, 27'15, alza 5.—Bonos, 73'20.—Subvenciones, 49'90.

Madrid 27 de enero.

El «Imparcial» dice que la fuerza ciudadana de gran número de pueblos de la península, imitará al ejército jurando al frente de banderas fidelidad al rey.

Dijon 25.—Dícese que los prusianos de estos alrededores se retiran.

Madrid 26 de enero.

Un telégrama de origen prusiano dice que las fuerzas alemanas siguen estrechando el sitio de París, cerca de cuyas murallas se traban combates.

Madrid 27 de enero.

Continúa ofreciendo dificultades la firma del manifiesto del partido conservador.

Toman incremento los rumores de una fusión borbónica.

La Gaceta publica la division de distritos para las elecciones.

A mediados de febrero próximo vendrá á Madrid la reina de Portugal.

Se ha descubierto en Rusia una conspiracion contra la vida del Czar.

Berlin 24.—Un parte de Versalles dice que en los encuentros del 19 las pérdidas de los prusianos fueron de 36 oficiales y 616 soldados.—Las baterías del Norte de París mas aproximadas á esta ciudad han roto el fuego.

El ejército del Sur atravesó el Douby persiguiendo las tropas mandadas por Bourbaki.

La «Epoca» desmiente la noticia del empréstito dando en garantía los tabacos de Filipinas.

Hoy se leerá en Consejo de ministros el programa del gobierno.

Hace cuatro dias que el secretario de la embajada española en Burdeos salió para Versalles con objeto de tratar de la salida de París de todos los españoles.

De «El Telégrafo:»

Madrid 26 de enero.

Londres, 25.—Mr. Favre presentó ayer en Versalles la capitulacion de París. Pide que la guarnicion salga con los honores de la guerra. El general Trochu se halla enfermo. El general Vinoy se ha encargado del mando.

De «La Gaceta Industrial:»

**ECONOMIAS..... ECONOMISTAS.** Parece que la Direccion general de Rentas, en la que se habia refundido la de Aduanas, va á dividirse nuevamente, con objeto, dicen malas lenguas, de hacer un hueco para algun amigo, y claro es que con una sola Direccion no era posible complacer á dos personas. El motivo nos parece muy puesto en razon, y «vivan las economías!» No envano ha dicho un periódico del Sr. Moret, que es el economista ménos económico.

**Seccion Local.**

El domingo por la tarde, los individuos que componen la Asociacion de Católicos en esta ciudad, celebraron reunion ordinaria á la que se dió principio por las preces de Reglamento. Leida el acta de la sesion anterior, el Sr. Vice-Presidente D Juan M. Saura manifestó que habian ingresado á la sociedad los que lo habian solicitado, el domingo anterior, leyendo los nombres de los que habian sido presentados, como tambien los de los socios de honor. Despues dió lectura á

la carta que remitiera la Junta Directiva de la Asociacion de Ciudadela, á la de Mahon, resolviendo contestar con los terminos mas reconocidos y que espresaran el grato afecto que produjo aquella á los asociados de esta ciudad.

Concedida la palabra al Dr. D. Lorenzo Pons, hizo ver la necesidad que tenemos de reunirnos y unir nuestros esfuerzos individuales para oponernos colectivamente á los esfuerzos de los que se asocian para el mal y se oponen decididamente á la propagacion del bien. Dió una rápida ojeada y presentó el estado triste y deplorable en que se hallaba el mundo antes de la venida de Jesucristo. Recordó las bárbaras escenas que tenían lugar, y que el pueblo aplaudía, en las ciudades mas populares y que pretendían elevarse, en medio de su ferocidad, á las altas regiones del saber pasando aun hoy día y considerándose por algunos admiradores de la antigüedad, como el verdadero centro de la civilizacion, como el modelo mas perfecto de los adelantos científicos. Dijo, que la division legal y establecida, era la de libres y esclavos; y que estos eran considerados como seres despreciables y cuando mas como objetos de lujo: que el padre tenía derecho absoluto de vida ó de muerte sobre sus hijos y que la mujer se convertía en vil instrumento de su señor que á su antojo la repudiaba para dar pábulo á sus instintos y pasiones que le degradaban como degradan cuando se dá rienda suelta á sus brutales caprichos.

Presentado este cuadro de la sociedad antigua, espuso el cambio radical que produjo la propagacion del Cristianismo, estendiéndose despues en la enumeracion de bienes que habia reportado al mundo, á la familia y al individuo, la Iglesia de Jesucristo; pasando á algunas consideraciones y contestando á los modernos «regeneradores» que en medio de su locura y de su insensatez tienen siempre á sus labios la palabra fraternidad, diciéndonos de continuo que todos somos hermanos pero habiéndose reservado el decirnos quien es nuestro padre.

Terminó su improvisacion en medio de los mas prolongados aplausos y de los vivas dados á Pio IX y á la Iglesia que hoy rige.

Rezadas las oraciones de Reglamento, se levantó la sesion.

**El sábado último salió de Alcudia el vapor correo Menorca,** con direccion á Barcelona. El tiempo rudo que ha reinado le detuvo hasta el mencionado dia, como igualmente detuvo á los vapores correos de Mallorca, segun vemos en el Diario de Palma.

**Parece que en la calle del Rector se hechan á la calle aguas sucias durante la noche.** Lo anunciamos á quien corresponde.

**A la 1 y 1½ de la tarde de ayer, tomó posesion de la Promotoría Fiscal de este Juzgado de primera Instancia, D. Francisco Sampederro.** Le damos la mas completa enhorabuena.

**Insistencia.--Hace algunos dias que habiamos guardado silencio respecto á la cuestion de coches fúnebres.** Pero el hecho que tuvo lugar en la mañana de ayer nos obliga á ocuparnos otra vez del referida servicio.

En el Hospital civil de esta ciudad ocurrió el lunes último una defuncion, dejando de existir un pobre hombre, víctima de una penosa enfermedad. Para su entierro, se aviso á la Reverenda Comunidad de esta Parroquia, cuyo geje, el Sr. Rector D. Juan Pons y Fábregues, manifestó que aquella no podia asistir á la mencionada hora, indicando que se verificara á las nueve. Lo cierto es que el cadá-

ver fué conducido á las 8, á la última morada, sin que le acompañara la Comunidad; y esto por disposicion, segun se nos ha dicho, del Sr. Administrador del coche fúnebre, á quien no sabemos asistan derechos para ello ¿Quien debe fijar la hora? ¿No sería posible ponerse de acuerdo, á fin de evitar tales ocurrencias reprobadas por la cultura y por la civilizacion? Problemas son estos que deben resolverse cuanto antes, á fin de que el público sepa á que atenerse en semejante cuestion.

Nosotros creemos que habiendo sustituido el coche fúnebre á los hombres que conducian el cadáver, la Administracion de aquella empresa no tiene á su cargo dar semejantes órdenes, atribuyéndose derechos que no le pertenecen.

**REMITIDO.**

Muy Sr. mio y de mi mayor consideracion: Espero se servirá insertar en las columnas del periódico que tan dignamente dirige las siguientes líneas:

«En el último número de la BOMBA correspondiente al 17 del corriente, en el suelto que principia — Oh prodigio admirable — y acaba — del ejército negro —, se profieren en los párrafos segundo y tercero algunas palabras aludiendo al Dr. D. Lorenzo Pons, y no habiendo sido mi ánimo injuriar ni atacar en lo mas mínimo la bien sentada reputacion de que goza dicho Sr., ni el sagrado ministerio que ejerce, retiro todas y cualesquier palabras que ataquen dicha reputacion y ministerio, dándole la mas completa satisfaccion sobre el ya mencionado artículo.»

Con este motivo me reitero de V. Sr. Director, su affmo. S. S. Q. S. M. B.

J. Perelló.

Mahon 29 Enero de 1871.

**Seccion religiosa.**

SANTO DE HOY.

San Cecilio y san Ignacio, obispos y martires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA hoy se hace la visita á la Virgen del Bello Amor.

**Movimiento del puerto.**

Buques entrados.

Dia 30.

De Palma vapor Mahonés con la correspondencia y 19 pas.

Buques despachados.

Para Soller con sal laud América de 78 ton. p. Jaime Rullán con 8 trip

Para Tortosa con pipas vacias laud Providencia de 34 ton p. Francisco Landino con 5 trip.

Para Cardiff barca italiana Ciudad de Genova de 618 ton. cap. D. G. B. Dodero con 16 trip. y lastre

**Observaciones meteorológicas.**

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serechidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kils.
		Máx.	Min.					
31	766	87	42	94	0	6	SO Calmos	0.5

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Agencia del Banco de España para la recaudacion de contribuciones de Menorca.

El día 1.º de Febrero próximo empieza la cobranza de la contribucion Territorial y de subsidio industrial, correspondiente al tercer trimestre del año actual economico, hasta el 28 inclusive del mismo.

Lo que se anuncia al público, á fin de que los señores contribuyentes por ambas matriculas, se presenten á esta agencia, en la calle de la Libertad número 50, á satisfacer, sus cuotas respectivas, en la inteligencia que pasado el plazo anunciado, los que no se presenten á satisfacerlas pagarán el recargo que marca la ley á los morosos de primer grado.—Mahon 28 de Enero de 1871.—Rafael Lassaletta.

## Muebles:

En la calle de San Fernando número 6 hay varios para vender. 2

D. Antonio Marin, profesor de instruccion primaria participa á este respetable público que durante dos años ha padecido una grave y peouosa enfermedad que le ha imposibilitado de poder salir de su casa para procurarse su preciso sustento. Ahora que experimenta alguna mejoiira, desearia encontrar algunos discipulos á fin de lograr algunos recursos para poderse restablecer enteramente.—Calle Nueva n.º 25.

## FRESCOS PASTELES DE CARNE.

Se encuentran en la Confiteria Oriental Calle Nueva n.º 39.

Los hay tambien de Crema de fruta etc. y amás un buen surtido de Dulces, incluso el excelente de la estacion. Garbanzos del Sauco á 25 céntimos.

### ARANJAT

Se acaba de recibir tambien fresco Shlcaichón de Bic, Chorizos Estremeños, Aceytunas Sevillanas, y buenos Jamones que los tendrán dentro de poco.

## ARANJAT.

El Dulce de la Estacion, se vende, fresco y de superior calidad, en la Confiteria de Andreu, Calle S. Roque n.º 9. 1

## Nodriza.

Hay una que desearia encontrar niño para amamantar en su propia casa. Vive en S. Luis calle de S. Lagnon n.º 29.



**PARA VENDER,** Naranjos ingertados y plantados de cuatro á cinco años los cuales dan fruto, quedando solo disponibles tres de los varios que habia al principiarse la venta. Moreras 9 informarán 1

## ATEOS

Y

## CREYENTES

MISTERIOS DE LA DUDA  
Y DE LA FÉ CRISTIANA,

por

Julio Nombela.

### BASES DE LA PUBLICACION.

Esta obra se publicará por cuadernos de seis pliegos de ocho páginas cada uno, tamaño del prospecto, y en cada reparto recibirá el suscriptor una magnífica lámina. No es posible dar mayor número de pliegos á no emplear un papel tan malo como el que suele destinarse á las publicaciones baratas, el cual se deteriora al poco tiempo. Preferimos usar buen papel y producir libros que siempre tengan valor.

Cada cuaderno de seis pliegos con una preciosa lámina costará á los señores suscritores en toda España

## UN REAL VELLON,

y se repartirá uno semanalmente.

Toda la obra constará de cuarenta cuadernos y no pasará su coste de 40 Reales.

Dividida en 4 tomos de cerca de 500 páginas, cada tomo lustrado con 10 láminas, saldrá á 10 reales. No es posible mayor baratura.

### Regalo á los Sres. Suscritores.

Se ha puesto en moda ofrecer á los señores suscritores cinco, ocho ó diez mil duros nominales; pero respetando nosotros la costumbre, creemos que el lector, conocedor de aquel refran que dice: «más vale pájaro en mano que ciento volando,» preferirá á los azares de la suerte una realidad más modesta, pero al fin realidad.

Nosotros, como muestra de gratitud por el favor y la constancia, ofrecemos regalar con el último cuaderno á cada señor suscriptor una magnífica lámina de 65 centímetros de largo por 45 de ancho, que no podrá adquirir en ninguna estamperia por menos de 4 ó 5 duros.

A la mayor brevedad se hallará espuesta en las principales librerías.

Se suscribe en esta Imprenta.

## EL MONAGUILLO

DE LAS

## SALESAS,

NOVELA HISTORICA ORIGINAL

de

Don Ramon Ortega y Frias

### Condiciones De La Publicacion.

EL MONAGUILLO DES LAS ALESAS se publicará por entregas de ocho páginas, al infimo precio de

### UN CUARTILLO DE REAL

cada entrega.

Toda la obra se compondrá de dos tomos de regulares dimensiones, pero que no excederán entre ambos de veinticinco á treinta cuadernos.

Todas las semanas se repartirán ocho entregas acompa-

ñadas de una preciosa lámina

El pago de las entregas se hará al tiempo de recibir las.

## Gran Regalo.

Como más seguro y más positivo para nuestros suscritores, les ofrecemos en la presente novela la mejor que ha escrito hasta hoy el

### SEÑOR ORTEGA Y FRIAS,

superando en interés á sus célebres obras «El Diablo en palacio» y «La Capa del Diablo,» de cuya veracidad podrá desengañarse aquet que se suscriba.

Se admiten suscripciones en esta Imprenta.

## AGENDA

## DE BUFETE

Y DE LAS FAMILIAS

PARA

EL AÑO DE 1871.

Expresamente arreglada con noticias de las Islas Baleares.

AÑO IV.

Este utilísimo libro que solo cuesta DIEZ REALES es bastante conocido para que lo recomendemos. A los datos que le acompañan se le ha añadido este año una Reduccion de reales y céntimos, á pesetas y céntimos, á escudos y milésimas, y vice-versa.

Se venden en esta imprenta.

## LA TERPSICORE.

El miércoles 1.º de Febrero próximo, dará esta Sociedad su acostumbrado baile en el teatro de esta Ciudad, con arreglo á las bases que con la suscripcion que queda abierta desde hoy, obran en la Consergeria del propio Coliseo.—Mahon 29 Enero de 1871.—El Secretario de turno—A. Gavaño.

## DIARIO DE BARCELONA

(BRUSI),

se admiten en esta Imprenta, Bastion 39, suscripciones por trimestres, adelantando el importe de CUARENTA Y OCHO REALES VELLON



## VAPOR MAHOÉS.

Saldrá para Palma á las cinco de la tarde del miércoles próximo.—Admite cargo y pasajeros y lo despacha con Juan Tallavull, calle del Progreso n.º 26.

Mahon:-Imp. de M. Parpal,-Bastion, 39.